

Silvia Perla García

INA- Buenos Aires

El Instituto Nacional de Antropología

Se trata de una presentación sobre las líneas de investigación seguidas en el Instituto Nacional de Antropología y Pensamiento Latinoamericano a lo largo de sus más de 50 años de vida.

El Instituto creado en 1943, como Instituto Nacional de la Tradición, en el contexto de una ideología nacionalista y popular, se abocó en primer lugar al registro e interpretación de tradiciones orales -especialmente poesía y cuentos- y, de lo que se llamó a grandes rasgos “folklore” en ese momento entendido como estudio de las culturas campesinas.

Siendo una institución que no dependió nunca ni de la Universidad, ni del CONICET, aunque sus investigadores en una proporción importante han tenido vínculos con ambos, tuvo una trayectoria en cierto modo independiente.

Por tener una jurisdicción nacional tanto sus proyectos de investigación como de difusión y asesoramiento siempre estuvieron ligados a las realidades provinciales y especialmente a dos grandes áreas del país: el noroeste y la Patagonia. Por esta misma razón en la actualidad es la entidad responsable de asesorar en leyes y proyectos respecto de la protección del patrimonio tanto tangible como intangible.

A lo largo de estos 50 años se fueron afianzando ciertas líneas de investigación como la arqueología, la lingüística y el indigenismo, y se mantuvieron las iniciales.